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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim 

 

am 01.06.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Strotkötter, Gerhard     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Frings, Ulrich     

Grimm, Oliver   (Urkundsperson) 

Harsch, Lukas     

Holzkämper, Cläre     

Horak, Franz     

Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 

Neuroth, Julia     

Riffel, Hans     

Stenner, Paul     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Koppius, Walter     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Buchholz, Regina     

Huch, Maria     

Stampp, Wolfgang     

Dipl.-Ing. Webler, Heinrich    
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T a g e s o r d n u n g 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Wahl der 1. stellv. Ortsvorsteherin bzw. des 1. stellv. Ortsvorstehers 
 

 14.1. Engagement der ev. Kirche in Hessen und Nassau bezgl. des Fluglärms 

 

Anträge 

 

2. Nutzung des Hausmeistergebäudes der Grundschule als Jugendzentrum 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

 

3. Einhaltung der vorgegebenen Flugrouten MARUM 1M/TOBAK 1M durch 

startende Flugzeuge bei Westwind (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

 

4. Freilaufende Hunde im Naturschutzgebiet Laubenheimer / Bodenheimer 

Ried (SPD) 

 

5. Ausweisung der Straße Im Brühl als verkehrsberuhigte Zone (CDU, SPD, 

Grüne, FDP, ödp) 

 

6. Versetzung der Leihfahrradstation am Wilhelm-Spieß-Haus (CDU, SPD, Grüne, 

FDP, ödp) 

 

7. Wasserversorgung Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

 

8. Instandsetzung Erich-Koch-Höhenweg (CDU) 

 

9. Eingeschränkte Sichtverhältnisse Radweg nach Mainz und Beschilderung 

(CDU) 

 

Anfragen 

 

10. Kindergartenplätze (FDP) 

 

11. Sanierung der Grundschule Mainz-Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

 

12. Bauleitplanverfahren "L 71" (Planstufe I) 

 

13. Sachstandsberichte 

 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0520/2012 CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0519/2012 (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp), 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 13.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0182/2012 (SPD), Ortsbeirat Mainz-
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Laubenheim 

 13.4. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1072/2010 CDU,SPD, Grüne, 

FDP und ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
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14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 14.2. Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 

 14.3. Auswirkungen Entschuldungsfonds 

 14.4. Erfahrungsbericht Geschwindigkeitskontrollen 

 

15. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

17. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Der Ortsbeirat ist damit einverstanden, dass Punkt 14.1 vorgezogen und nach Punkt 

1 der Tagesordnung behandelt wird, da Herr Pfarrer Drewello, der zu dem Thema 

Fluglärm Stellung bezieht, die Sitzung frühzeitig verlassen muss. 

 

Außerdem wird die Tagesordnung um  

 

Punkt 13.3 Renovierung der Rathausfassade in Mainz-Laubenheim 

 - Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0182/2012 der SPD -         u n d 

 

Punkt 13.4 Telefon- und DSL-Anschlüsse in der Hans-Zöller-Straße zwischen 

 Ludwig-Marx-Straße und südlichem Ende 

 - Ergänzender Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1072/2010 

 von CDU, SPD, Grüne, FDP und ödp - 

 

ergänzt. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Wahl der 1. stellv. Ortsvorsteherin bzw. des 1. stellv. Ortsvorstehers 

 

Der Vorsitzende weist noch einmal darauf hin, dass der 1. stellv. Ortsvorsteher, Herr 

Bard, aus dem Ortsbeirat ausgeschieden ist und in der heutigen Sitzung ein 

Nachfolger gewählt werden soll. 

 

Zunächst wird eine Wahlkommission gebildet. 

 

Dieser gehören an : CDU : Herr Grimm 

 SPD : Herr Harsch 

 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN : Frau Müller 

 FDP : Frau Neuroth 

 ödp : Herr Frings 

 

Herr Harsch schlägt Herrn Franz Horak für das Amt des 1. stellv. Ortsvorstehers vor. 

 

Herr Harsch stellt sich kurz vor und ist auch bereit zu kandidieren. 

 

Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Wahlhandlung. 

 

Nach Auszählung durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, dass 

Herr Horak mit der erforderlichen Mehrheit (vgl. Anlage) zum 1. stellv. 

ehrenamtlichen Ortsvorsteher von Mainz-Laubenheim gewählt ist. 

 

Herr Horak nimmt die Wahl an und wird von Herrn Ortsvorsteher Strotkötter gemäß 

den gesetzlichen Vorschriften - unter Aushändigung der Urkunde - ernannt und 

vereidigt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.1 Engagement der ev. Kirche in Hessen und Nassau bezgl. des 

Fluglärms 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Pfarrer Wolfgang 

Drewello, der den Ortsbeirat ausführlich unterrichtet. Die Stellungnahme liegt in 

schriftlicher Zusammenfassung vor und ist als Anlage der Niederschrift beigefügt. 

 

Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen 

werden ausführlich beantwortet. 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Pfarrer Drewello recht herzlich und weist 

auf die öffentliche Veranstaltung der Bürgerinitiative am 12.06.2012, 18.30 Uhr, im 

katholischen Pfarrzentrum in Mainz-Laubenheim hin.  
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Anträge                                                     

 

 
 

Punkt 2 Nutzung des Hausmeistergebäudes der Grundschule als 

Jugendzentrum (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

Vorlage: 0856/2012 

 

Der Vorsitzende verliest den Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien, der 

ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet wird.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Einhaltung der vorgegebenen Flugrouten MARUM 1M/TOBAK 1M 

durch startende Flugzeuge bei Westwind (CDU, SPD, Grüne, FDP, 

ödp) 

Vorlage: 0857/2012 

 

Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von dem 

Vorsitzenden verlesen und ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Freilaufende Hunde im Naturschutzgebiet Laubenheimer / 

Bodenheimer Ried (SPD) 

Vorlage: 0919/2012 

 

Der Vorsitzende verliest den Antrag, der von Frau Holzkämper im Sinne der Vorlage 

begründet wird. 

 

Frau Müller kann bestätigen, dass Rehe von freilaufenden Hunden gehetzt wurden. 

 

Herr Koppius hält es für erforderlich, diesbezüglich auch mit der Gemeinde 

Bodenheim Kontakt aufzunehmen. 

                                                                                                                                      

Einschließlich dieser Ergänzung stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 

einstimmig zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Ausweisung der Straße Im Brühl als verkehrsberuhigte Zone 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

Vorlage: 0920/2012 

 

Dem gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien, der von dem 

Vorsitzenden verlesen wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere 

Aussprache einstimmig zu.  
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Punkt 6 Versetzung der Leihfahrradstation am Wilhelm-Spieß-Haus 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

Vorlage: 0923/2012 

 

Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird von dem 

Vorsitzenden verlesen. 
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In dieser Angelegenheit kommt es zu einer kurzen Aussprache innerhalb des 

Ortsbeirates mit folgendem Ergebnis: 

 

Der Ortsbeirat hält die jetzige Platzierung der Leihfahrradstation am 

Wilhelm-Spies-Haus für ungeeignet. Die Fahrradstation müsste entweder  um 90 

Grad gedreht oder in Richtung Wilhelm-Spies-Haus verschoben werden. Eine 

Verlegung auf den Longchampplatz sei eine weitere Alternative. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, mit dem Vorsitzenden einen Ortstermin zu 

vereinbaren, zu dem der Ortsvorsteher auch die im Ortsbeirat vertretenen Parteien 

einladen wird. Bei diesem Termin soll die Standortfrage endgültig geklärt werden. 

                                                                                                                                      

Der Antrag wird daher in folgender geänderter Form einstimmig beschlossen: 

 

„ Die Verwaltung wird gebeten, kurzfristig, unter Einbeziehung 

des Ortsbeirates, die Platzierung der Leihfahrradstation am  

Wilhelm-Spies-Haus zu prüfen. “ 

 

Bei der schriftlichen vorliegenden Antragsbegründung wird lediglich der 

erste Absatz übernommen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Wasserversorgung Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp) 

Vorlage: 0924/2012 

 

Dem gemeinsamen Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien, der von dem 

Vorsitzenden verlesen wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere 

Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 8 Instandsetzung Erich-Koch-Höhenweg (CDU) 

Vorlage: 0925/2012 

 

Der Antrag der CDU wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Riffel 

begründet. 

 

Herr Riffel hält es für erforderlich, den Erich-Koch-Höhenweg entsprechend 

auszubessern und wieder in Stand zu setzen. Er spricht sich dafür aus, die 

Einnahmen aus dem Verkauf des Wirtschaftsweges an das Hofgut zur 

Laubenheimer Höhe hierfür zweckgebunden zu verwenden, zumal dieser 

Wirtschaftsweg im Rahmen der Flurbereinigung über den Flächenabzug von den 

Eigentümern unentgeltlich zur Verfügung gestellt werden musste. 

 

Der Ortsbeirat bringt in diesem Zusammenhang noch einmal sein Befremden zum 

Ausdruck, dass der angesprochene Wirtschaftsweg verkauft wurde, ohne dass der 

Ortsbeirat hierüber unterrichtet bzw. gehört worden ist. Auch habe man den 
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Ortsbeirat im Nachhinein trotz mehrmaliger Aufforderung hierüber noch nicht 

informiert. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der vorliegende Antrag einstimmig 

beschlossen mit der Ergänzung, dass der Verkaufserlös für den Wirtschaftsweg 

zweckgebunden für die Instandsetzung des Erich-Koch-Höhenweges bzw. für 

entsprechend weitere Maßnahmen im Ortsbezirk verwendet wird.  
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Außerdem wird die Verwaltung gebeten, den Ortsbeirat im nichtöffentlichen Teil 

seiner Sitzung am 24.08.2012 über den Verkauf zu informieren. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 9 Eingeschränkte Sichtverhältnisse Radweg nach Mainz und 

Beschilderung (CDU) 

Vorlage: 0926/2012 

 

Der Antrag der CDU wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Grimm 

gemäß der Vorlage begründet. 

 

Nach der Auffassung von Herrn Horak ist die Anbringung eines Verkehrsspiegels mit 

hohen Kosten verbunden und führt nach seinen Erfahrungen in diesem Fall nicht zu 

dem gewünschten Erfolg, da die Radfahrerinnen und Radfahrer in der Regel nicht 

hoch in den Spiegel schauen, sondern eher auf Augenhöhe versuchen, Einsicht an 

solchen Stellen zu nehmen. 

 

Frau Neuroth erinnert an den Antrag Nr. 0878/2011 der FDP vom 27.05.2011, zu 

dem mit Sachstandsbericht vom 19.10.2011, DS Nr. 1367/2011, Az.: Dez. V / 68 17 

02, von der Verwaltung Stellung bezogen wurde. Darin heißt es u. a., dass für die 

Beschilderung des Geh-/ Radweges entlang des Leitgrabens bereits ein 

Beschilderungskonzept von der Verwaltung erarbeitet wurde, welches noch mit 

dem Landesbetrieb Mobilität abzustimmen sei, da durch diese neue 

Wegebeschilderung auch die Beschilderung touristischer Routen betroffen ist. 

 

Die Verwaltung wird gebeten, vor der Umsetzung entsprechender Maßnahmen 

einen Ortstermin mit dem Vorsitzenden zu vereinbaren, zu dem Herr Ortsvorsteher 

Strotkötter auch die im Ortsbeirat vertretenen Parteien einladen wird. 

                                                                                                                                      

Einschließlich der vorgetragenen Hinweise und Ergänzungen wird der Antrag 

einstimmig mit folgender Änderung in Bezug auf den Verkehrsspiegel beschlossen: 

 

 „ Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, mit welchen Maßnahmen der 

neue Fahrradweg entlang des Leitgrabens in Höhe der Pumpstation 

entsprechend entschärft werden kann, um gefährliche Verkehrssituationen 

bei entgegenkommendem Verkehr möglichst auszuschließen (z. B. durch 

die Anbringung eines Verkehrsspiegels). “ 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 10 Kindergartenplätze (FDP) 

Vorlage: 0855/2012 
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Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Stellungnahme der 

Verwaltung vom 30.05.2012 Kenntnis. 
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Frau Neuroth bittet die Verwaltung um Mitteilung, wie die Antwort  zu Punkt 4 zu 

werten ist, da ihres Wissens nach im Kindergartenbedarfsplan von einem 

viergruppigen Neubau für Laubenheim noch nicht die Rede ist. 

 

Herr Koppius wird den Vorsitzenden in dieser Angelegenheit ebenfalls auf dem 

Laufenden halten, besonders hinsichtlich der nächsten Haupt- und 

Personalausschuss-Sitzung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      
 

Punkt 11 Sanierung der Grundschule Mainz-Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, 

FDP, ödp) 

Vorlage: 0915/2012 

 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 30.05.2012 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis. 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter erinnert an den Wunsch des Ortsbeirates, die Eltern 

entsprechend mit einzubinden.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 12 Bauleitplanverfahren "L 71" (Planstufe I) 

Bebauungsplanverfahren "Kalkofenweg (L 71)" 

hier: - erneuter Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs.1 BauGB in  

  Verbindung mit § 1 Abs. 8 BauGB 

 - Durchführung des Bauleitplanverfahrens im beschleunigten 

  Verfahren gemäß § 13a BauGB 

 - Verzicht auf die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit / 

  der Behörden  

 - Vorlage in Planstufe I 

Vorlage: 0524/2012 

 

Der Ortsbeirat stimmt über die Beschlussvorlage nicht ab und nimmt  auch keine 

Stellung gemäß § 75 GemO. 

 

Der Ortsbeirat sieht keine Eilbedürftigkeit und bemängelt, dass bereits über die 

Vorlage entschieden wurde, ohne den Ortsbeirat vorher zu hören. 

 

In diesem Zusammenhang wird auch an die Forderung hinsichtlich der Ansiedlung 

eines Lebensmittelmarktes erinnert.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0520/2012 CDU, SPD, Grüne, FDP, ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
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hier: Einrichtung einer amtlichen Schallpegelmessstation in 

Laubenheim 

Vorlage: 0745/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 08.05.2012, 

Az.: V / 17 51 45.21, zur Kenntnis. 
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Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0519/2012 (CDU, SPD, Grüne, FDP, 

ödp), Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Ruhebänke und Rundwanderweg/Spazierweg in Laubenheim 

Vorlage: 0768/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 12.05.2012, 

Az.: V / 67 00 66 / Lau, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende wird gemeinsam mit den im Ortsbeirat vertretenen Parteien und in 

Abstimmung mit der Verwaltung versuchen, geeignete Standorte für das Aufstellen 

von Ruhebänken zu finden. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0182/2012 (SPD), 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Renovierung der Rathausfassade in Mainz-Laubenheim 

Vorlage: 0753/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 23.05.2012, 

Az.: VI / 2 65 10 01, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.4 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1072/2010 CDU,SPD, 

Grüne, FDP und ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Telefon- und DSL Anschlüsse in der Hans-Zöller-Straße 

zwischen Ludwig-Marx-Straße und südlichem Ende 

Vorlage: 0960/2012 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 31.05.2012, Az.: 80 / 80 03, nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.2 Wiederkehrende Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen 

 

Von der Vorlage der Verwaltung vom 07.05.2012 in o. g. Angelegenheit nimmt der 

Ortsbeirat Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.3 Auswirkungen Entschuldungsfonds 
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Der Ortsbeirat nimmt die Auswirkungen den Ortsbezirk Mainz-Laubenheim 

betreffend - Rückstufung in „Weitere Flächen“, nur noch Wahrung 

Verkehrssicherheit „Am Bornberg“ - zur Kenntnis. 
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Punkt 14.4 Erfahrungsbericht Geschwindigkeitskontrollen 

 

Frau Holzkämper bittet die Leiterin des Verkehrsüberwachungsamtes, Herrn 

Ortsvorsteher Strotkötter den Bericht - wie in der letzten Sitzung besprochen - zur 

Einsichtnahme für die Ortsbeiratsmitglieder zukommen zu lassen. 

 

Der Hinweis wird telefonisch weitergeleitet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 15 Einwohnerfragestunde 

 

Der Vorsitzende des Schulelternbeirates ist erfreut über die geplante Sanierung der 

Grundschule und auch über die in diesem Jahr vorgesehenen 

Schulwegmarkierungen.  

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Oliver Grimm gez. Gabriele Müller 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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